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Ce document est rédigé en « Facile à lire et à comprendre », méthode européenne permettant une accessibilité des 
informations aux personnes déficientes intellectuelles, dans tous les domaines de la vie. Ce document a été rédigé par l’atelier 
de transcription FALC de l’Adapei 45 et ne peut être modifié.



La MNH est la Mutuelle Nationale des Hospitaliers.
La MNH présente son Livre Blanc.

Un Livre Blanc est un document qui présente 
l’ensemble d’un projet.
Ce projet donne des informations sur une nouvelle 
organisation.

La MNH a un grand projet pour 2020-2023.
Ce projet propose des solutions pour que  
les personnes en situation de handicap et les 
personnes vulnérables puissent se soigner.
Une personne vulnérable est une personne fragile. 

La MNH propose des solutions pour que tout  
le monde puisse se soigner.

La MNH :

  •  A été créée il y a plus de 60 ans,

  •  A été créée pour les personnes qui travaillent  
dans la santé et le social,

  • Aide les personnes à se soigner.
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Le livre blanc de la MNH
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Aujourd’hui, la MNH défend le bien-être des personnes 
en situation de handicap et les personnes vulnérables.

Pour améliorer le bien-être de ces personnes,  
la MNH a réuni :
  •  6 représentants de la Mutuelle MNH,
  •  17 professionnels de la MNH.

En 2022, ces personnes ont décidé :
  •   D’apporter de l’aide pour financer des projets  

de soins,17 000 aides ont été données par la MNH. 
C’est beaucoup d’aides. 
Ces aides représentent plus de 5 600 000 euros. 
C’est beaucoup d’argent.

  •   Une adhésion, c’est l’inscription à une association  
ou àune mutuelle, 
Une adhésion est payante. 
La MNH a diminué le prix de l’adhésion pour les 
personnes les plus en difficultés.

 
En 2023, la MNH propose aux personnes en difficultés 
d’être accompagnées par des assistantes sociales.
Une assistante sociale aide et accompagne une 
personne qui a des difficultés à régler certains 
problèmes dans sa vie.
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Les personnes en situation de handicap ont l’impression 
de vivre à côté des autres et pas avec les autres.
Pourtant, la MNH fait attention à ce que tout le monde 
puisse avoir accès à des soins.

La MNH a voulu trouver une solution pour que les 
personnes en situation de handicap se sentent incluses.
Inclus veut dire être avec les autres et avoir les mêmes 
droits et avantages que tout le monde.

La MNH souhaite que les personnes en situation  
de handicap ou vulnérables puissent être comprises  
par les professionnels de la santé.

Pour son projet, la MNH est venue rencontrer  
des personnes dans 14 villes différentes.
La MNH a rencontré : 
 •   Des professionnels qui accompagnent des 

personnes en situation de handicap,
 •   Des personnes en situation de handicap et  

des personnes vulnérables,
 •   Des professionnels de la santé.

Pendant ces rencontres, la MNH a découvert que les 
personnes en situation de handicap et les personnes 
vulnérables avaient des difficultés à se soigner.
La MNH souhaite faire connaître ces difficultés à tous.

1 Pourquoi ce projet ?
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Le manque d’argent entraîne des difficultés  
pour se soigner.

On n’est pas tous égaux pour accéder à la santé.
Ça veut dire qu’on n’a pas tous la même chance  
de se faire soigner.

Une enquête a été faite et nous dit que : 
 •  Une femme pauvre peut espérer vivre jusqu’à  

80 ans, alors qu’une femme riche peut espérer vivre 
jusqu’à 88 ans. 
La femme riche peut vivre 8 ans de plus  
que la femme pauvre.

 •   Un homme pauvre peut espérer vivre jusqu’à 71ans, 
alors qu’un homme riche peut espérer vivre jusqu’à  
84 ans. 
L’homme riche peut vivre 13 ans de plus  
que l’homme pauvre.

 •   1 Français sur 4 Français est en difficulté financière.
 •   Les personnes en difficulté financière ont plus  

de risque :
 -  De tomber malade ou devenir obèse, 

Avec moins d’argent, il est difficile de bien  
se nourrir.

 -  D’avoir un accident de travail, 
Les personnes qui ont un petit salaire font  
des métiers fatigants ou à risque.

2  Les personnes en situation de handicap et les personnes 
vulnérables n’ont pas accès aux soins comme tout le monde.
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Ce problème concerne 20 millions de Français.
C’est beaucoup.
Tout le monde doit se sentir concerné par ce problème.

Les personnes en situation de handicap ont plus :
 • De problèmes de diabète,
 • De problèmes de mauvaise alimentation,
 •  De maladies sexuellement transmissibles,  

comme le Sida,
 • De difficultés à accéder à des soins.

Les personnes en situation de handicap ont moins  
de chance de vivre vieilles.

Une personne en situation de handicap a des difficultés  
pour accéder à des soins.
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La MNH a 10 propositions pour son Livre Blanc.
Ces 10 propositions ont été travaillées avec :
•   Des professionnels de la santé,
•   Des personnes en situation de handicap ou vulnérables.

Pour travailler ce projet, la MNH a :
•   Sensibilisé les professionnels de la santé avec un film 

Accès à la santé : pour tous et partout ? 
Ce film montre des exemples de professionnels  
de la santé qui rendent la santé accessible à tous.

•   Rencontré des professionnels de la santé dans  
14 villes différentes, 
Les professionnels de santé ont donné leurs idées  
pour rendre la santé accessible à tous.

•   Parlé des solutions trouvées par ces professionnels 
avec la création de ce Livre Blanc.

3  Favoriser l’accès aux soins pour les personnes en situation  
de handicap et les personnes vulnérables.
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Voici les 10 projets présentés par la MNH dans ce  
Livre Blanc :

1-      Demander aux personnes en situation de handicap  
et aux personnes vulnérables de nous aider pour 
trouver des idées qui facilitent leur accès aux soins.

2-      Créer plus de liens entre les personnes  
en situation de handicap ou vulnérables avec : 
 • Les mairies, 
 • Les associations, 
 •   Les professionnels de la santé.

3-      Il existe des solutions pour aider à mieux soigner  
les personnes en situation de handicap ou 
vulnérables. 
La MNH propose de : 
 • Regrouper ces idées au même endroit, 
 •   Faire connaitre ces idées au plus grand nombre  

de personnes.

4-      Proposer des rencontres pour sensibiliser les gens  
à l’accès aux soins pour tous. 
Ces rencontres seraient animées avec des 
personnes en situation de handicap ou vulnérables.

5-     Écrire les documents d’informations à la santé en  
 Facile à Lire et à Comprendre. 
 Ces documents seraient disponibles dans  
 les établissements de la santé.
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6-    Déterminer des objectifs au niveau local et au 
niveau national pour que tout le monde travaille 
pour l’accès aux soins des personnes en situation 
de handicap ou vulnérables.

7-    Mettre en avant le travail des professionnels de  
la santé qui facilite l’accès aux soins des personnes 
en situation de handicap ou vulnérables.

8-    Créer des métiers de médiateurs médicaux dans  
les structures de soins. 
Les médiateurs permettent de faire le lien entre  
les personnes en situation de handicap ou 
vulnérables et les professionnels de la santé.

9-    Mettre en place des accompagnateurs en santé  
pour augmenter les dépistages auprès des 
personnes en situation de handicap ou vulnérables. 
Un dépistage est un test qui permet de détecter  
une maladie.

10-  Faciliter l’accès aux soins des personnes  
en situation de handicap. 
L’accès aux soins doit se faire dans tous  
les établissements médico sociaux.
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